



Fédération Française de Gymnastique Comité Régional Île-de-France

1 allée Scheurer Kestner – 92150 Suresnes

Tél. : 01 49 42 94 91

Courriel : contact@crif-ffgym.fr

Site web : www.crif-ffgym.com

Assemblée Générale Ordinaire

2020

Visioconférence, le 4 octobre 2020 à 14 heures 30

Procès-Verbal

1. Ouverture de l'assemblée générale

Ouverture de l'assemblée générale par Malika Mesrar, présidente du comité, en présence visio de 77 clubs représentés (92 clubs étaient inscrits pour prendre part aux votes).

Malika MESRAR présidente du comité souhaite la bienvenue à tous les présents.

Un hommage à nos amis disparus est rendu et une minute de silence est observée. Sont honorés

- Julie, gymnaste du club de Morsang-sur-Orge
- Léa, gymnaste du club de Roissy-en-Brie
- Jean-Pierre Bergeon, du club de GRS Paris-Centre
- Patrick Guérin, du club ALJ de Limay
- Gilles Lescauwier, du club CSM d'Épinay-sur-Seine
- Didier Roy, du club d'Antony

2. Rapport moral de la présidente Malika Mesrar

Monsieur le président de la Fédération, James BLATEAU, cher James
Madame la Présidente du Conseil Régional Île-de-France, Valérie PÉCRESE,
Monsieur le Vice-Président du Conseil Régional, Patrick KARAM,
Monsieur Éric QUENAULT, Directeur de la DRJSCS
Monsieur Vincent DE PETRA, responsable du pôle sport de la DRJSCS
Madame Évelyne CIRIEGI, Présidente du CROSIF
Messieurs Daniel CARGNINO et Denis JACOB, ex-présidents du Comité Régional
Monsieur Philippe DIALLO président du COSMOS
Mesdames Messieurs les membres du comité directeur,
Mesdames, Messieurs les présidents départementaux,
Nos amis, Robert MARCHANT, Chantal Languet,

Madame la Présidente, Monsieur le Président, Chers Amis,

Je suis particulièrement ravie de vous accueillir aujourd'hui et vous remercie de votre présence « virtuelle ».

Les conditions exceptionnelles ne sont certes pas idéales d'un point de vue social et humain, cependant, elles permettent d'être ensemble pour cet événement qui reste majeur pour nous tous : Clubs et Comité Régional.

Voilà donc la dernière ligne droite de ce mandat qui s'achève avec une situation bien singulière et tellement inédite...

Nous avons imaginé une reprise presque normale à la fin de l'été, pourtant les dernières annonces ministérielles nous laissent dans une situation d'incertitudes. Beaucoup de questions se posent bien sûr sur l'évolution de la pandémie, la situation sanitaire et ses conséquences économiques, sociales et également des questions quant à la reprise de nos activités sportives.

Malgré tout, je vois que nous tous restons en action pour pallier, voire dépasser cet état de fait.

La passion, l'engagement de chacun dépassent la crise... ?

Nous sommes tous, Clubs, Comités, Fédération, « Solidaires » et créatifs pour trouver des solutions adaptées à chaque action, activités, disciplines, pour anticiper... « trouver des Plans B » et toujours dans le respect des règles sanitaires. La santé reste la Priorité numéro 1.

Nous avons pu constater de la part de nombreux Clubs pendant et depuis le confinement, la gymnastique a été et est très active sur les réseaux « sociaux » notamment pour garder le contact avec les Licenciés.

Notre Fédération a accompagné ce mouvement dans son Plan «SOLIDARITE GYMNASTIQUE» qui a donné des clés pour relancer l'activité des Clubs.

La Commission territoriale, créée au début du mandat et constituée des 8 présidents Départementaux, de la Présidente régionale, a pris tout son sens dans cette période ; cette commission est un lieu de partage et d'échanges entre chaque strate, allant du Club jusqu'à la FFGym.

Je me félicite aujourd'hui de ces relations, ces échanges riches qui permettent d'accompagner les Clubs en gardant une cohérence fédérale et régionale. Tous travaillent de concert pour s'assurer d'animations et d'activités dans les Clubs.

Le Conseil Régional Île-de-France a été plus que jamais présent pour accompagner les Clubs au travers des ligues. La Région a été réactive et a continué de nous soutenir financièrement, en facilitant toutes les procédures administratives. Au nom de tous, je remercie Madame la présidente Valérie Péresse et Monsieur le Vice-Président Patrick Karam pour leur soutien indéfectible pour le sport en Île-de-France.

L'état a également communiqué son Plan de relance : les aides à l'emploi, l'allègements des charges... et d'autres mesures à venir.

Un travail d'équipe, solidaire pour renforcer nos Clubs.

C'est justement ce travail d'équipe qui a été clé tout au long de notre mandat. Ensemble – le Comité directeur s'est attelé à mettre en œuvre notre projet régional ambitieux – Il est une Déclinaison du projet fédéral avec les spécificités territoriales et locales.

Ce mandat est singulier, aussi dans sa durée : voilà un mandat, en principe quadriennal qui durera 3,5 ans ; c'est avec la réforme territoriale achevée en juin 2017 que notre Comité Régional Île-de-France de Gymnastique est né. Depuis, ensemble nous avons bâti ce nouvel organe puissant, (240 clubs, 60.000 licenciés), ensemble nous avons fixé des objectifs.

Ensemble, et parce que vous, Clubs, avez adhéré au Projet, en acteurs du changement, du développement, nous avons accompli de nombreux beaux projets, fidèles aux ambitions Régionales et Fédérales. Ensemble, nous avons fait évoluer les pratiques : la commission Team-Gym, le programme Gym-Santé, le Free Style, les programmes «Handicap».

Nous avons également élargi l'offre de formation du ClIFF, afin de répondre aux besoins grandissant des Clubs. Et avec le soutien financier de la Fédération, nous mettons en valeur les métiers de la Gymnastique.

Être à l'écoute des Clubs reste une priorité : les États généraux ont été une véritable réussite, cet évènement a permis à vous tous de vous exprimer, ce fut une matinée de partage riche qui a apporté, et apportera à tous les Clubs FFGym. Votre participation active aux états généraux territoriaux a été une preuve de l'intérêt que vous portez à l'avenir de votre Club, à la gymnastique.

Je le disais, notre axe majeur reste «Le Club au centre de nos préoccupations» et nous y sommes ! La situation actuelle l'a encore démontré.

En collaboration avec les Comités départementaux, nous avons accompagné de nombreux Clubs ; soit pour un soutien ponctuel (courrier Mairie ou Conseils départementaux...), soit pour aider à la structuration grâce à l'outil Fédéral QualiClub, soit pour les demandes de subventions PSF et bien d'autres demandes individuelles...

La période de confinement aura permis, paradoxalement, d'être plus près des Clubs ; et nous a permis d'envisager une communication ou des modalités différentes pour les années à venir.

Nous avons entamé une mutation quant au mode de communication, les Clubs « osent », les Clubs proposent, le partage Club/Comité est réel.

Nous avons parlé de période de «pause», de «veille», notamment pour les activités sportives et pourtant les responsables des Clubs, dirigeants ou techniques sont restés actifs.

Ce fut le cas des équipes techniques régionales qui ont profité de cette période pour faire aboutir le projet Fédéral PPF à l'échelle régionale ; ainsi, les 4 DRA : Dispositif Régional d'Accès au Haut Niveau. GAM/GAF/GR/TR sont concrétisés et lancés.

C'est pour les Grands évènements, les Grands rendez-vous de la Gymnastique que tous avons été déçus; notamment l'annulation des Championnats d'Europe qui nous a marqués ; nous attendions cette échéance avec impatience.

En Île-de-France : les Clubs répondent toujours présents pour fédérer autour des grands évènements. Encore une fois notre situation géographique autour de Paris, Île-de-France, a permis aux licenciés, ces dernières années, soit en acteurs bénévoles, soit en spectateurs, de profiter des évènements Gymnastique en Île-de-France : avec les Internationaux de France, la Journée Olympique... deux grands évènements pour lesquels les licenciés, les Clubs via les Comités, sont mobilisés pour faire rayonner la gymnastique, c'est une réelle dynamique.

Même si cette année a été « blanche » dans ce domaine, je suis sûre de pouvoir compter sur vous pour les nouvelles dates à venir avec en ligne de mire les JO-2024.

Voilà, une perspective enthousiaste et pétillante !

Je remercie tous les membres des Comités techniques et administratifs, toutes les commissions qui sont restés engagés sans compter malgré les circonstances, toujours volontaires et enthousiastes pour satisfaire et aller de l'avant.

Je remercie les cadres technique Sportifs pour leur collaboration et soutien aux projets ; avec une mention spéciale cette année.

Vous vous joindrez à moi pour remercier vivement les salariés du Comité qui, en plus d'avoir été mobilisés en télétravail pendant toute la période du confinement pour maintenir une activité et soutenir les Clubs, ont procédé aux déménagements des deux sites et à l'emménagement du nouveau siège Social en un temps record. GRAND BRAVO.

Je remercie bien sûr nos partenaires institutionnels sans qui nos projets ne pourraient aboutir, le Conseil Régional Île-de-France, la DRDJS, le CROSIF, le CREPS de Chatenay, la municipalité de Meaux.

Un grand merci à tous,

Ensemble nous restons mobilisés pour que le sport reste possible, nous comptons sur vous, comme vous pouvez compter sur votre Comité Régional !

MERCI

3. Rapport administratif de la saison 2019-2020

Rapport d'activités — Denis Escaffré - secrétaire général

Comme chaque année, le Comité directeur partage avec les clubs le bilan des activités réalisées. La saison 2019/2020 a été une année hors norme, clairement coupée en deux, avant et après mi-mars. De nombreuses actions du comité ont dû être interrompues et de nombreux projets ajournés.

- Ressources humaines

Il est essentiel pour le comité de disposer de ressources humaines suffisantes pour mener à bien les différentes missions qui lui incombent et pouvoir répondre aux besoins des clubs.

- 27 élus bénévoles au comité directeur, auxquels s'ajoutent les 70 membres des Comités Techniques
- 17 salariés permanents (pour 15,4 Équivalents Temps Plein)
- 6 Conseillers Techniques Sportifs nous accompagnent

Tous sont remerciés pour leur collaboration et le travail accompli tout au long de l'année.

- Siège social

La saison a vu se réaliser l'emménagement du comité dans les locaux du nouveau siège social à Suresnes.

Compte tenu de la situation sanitaire, l'installation a été retardée mais est pleinement opérationnelle depuis le 1^{er} juillet.

- [Activités](#)

Le comité directeur a continué son activité tout au long de la saison. Les réunions, au nombre de 5, se sont déroulées pour les dernières en visioconférence. Seul le séminaire annuel qui se déroule sur 1 journée n'a pas pu se tenir. Les membres du bureau se sont réunis 11 fois (les outils de visioconférences ont été d'une aide inestimable pour maintenir le lien dans l'ère « d'après »).

La commission territoriale, regroupant les présidentes et présidents départementaux a tenu 5 réunions.

Le comité a, à chaque fois, participé, aux réunions de nos partenaires institutionnels (DRJSCS, Conseil Régional, CROSIF...).

Le comité a répondu présent à toutes les sollicitations du Conseil Régional, souvent par l'intermédiaire du CROSIF : l'objectif était de faire connaître et mettre en œuvre les différents soutiens mis en place en situation d'urgence par l'État et le Conseil Régional Île-de-France. (ouverture des stades, aides financières pour les stages, chèques sports...)

Le lien a aussi été constamment maintenu avec les présidents et les comités départementaux, même si les réunions formelles de la commission territoriale des 8 présidents ont été moins nombreuses cette année.

Cette coopération a été essentielle dans l'accompagnement des clubs. Dans un premier temps pour promouvoir et déployer nos activités, aider dans l'élaboration des dossiers PSF et QualiClub, puis tout simplement fédérer les bonnes volontés et les bonnes idées pendant la « crise ».

- [Pôles Espoirs](#)

Notre région abrite 4 pôles Espoirs,

- Le pôle Espoirs Île-de-France GAF de Meaux
- Le pôle GAM de Vélizy/Clamart bientôt renommé pôle Espoirs Île-de-France GAM
- Le pôle GR régional d'Évry
- Le pôle Espoirs TRA de Bois-Colombes qui se restructure en centre permanent d'entraînement Île-de-France conformément au DRA.

Nos pôles se sont adaptés à la situation Covid, pour interrompre le moins possible leur activité et accompagner au mieux nos athlètes. Un grand merci à nos encadrants.

- [COT Contrat d'Objectif Territorial.](#)

C'est le soutien financier de la FFGym en accompagnement de nos projets. Il se monte à 218.388 € sur 3 ans.

Pour le comité régional : 62.200 € sur 3 ans. La répartition des crédits 2020 au comité régional pour les 3 axes d'action ont été :

- promouvoir les métiers de la gym – 6 100 €,
- diffuser Gym-Santé – 8 000 €,
- évoluer dans l'organisation – 6 600 €.

Pour les comités départementaux : 128.998 € sur 3 ans. La répartition des crédits 2020 entre les départements ont été :

75	2 000 €	92	3 400 €
77	4 600 €	93	9 667 €
78	7 433 €	94	5 550 €
91	2 000 €	95	9 167 €

À ventiler sur les axes de développement :

- l'accompagnement des Clubs	- le déploiement des produits fédéraux
favoriser la dynamique départementale,	Access-Gym,
aide au projet associatif,	FreeStyle-Gym,
soutien aux petits clubs (≤ 100 adhérents)	Gym-Santé

Le déploiement du GymSanté a poursuivi sa progression, grâce encore au CIFF, à notre médecin Pierre Billard, au Coordonnateur ETR et à la commission technique GPT.

L'intérêt pour l'activité FreeStyle Gym va lui aussi grandissant dans les clubs franciliens. Le comité régional et les comités départementaux accompagnent les clubs dans le lancement.

- [PSF Projet Sportif Fédéral](#)

La campagne a été lancée pendant le confinement. Malgré la difficulté de constituer les dossiers de demande pendant cette période difficile, 50% de clubs de plus que l'an dernier ont fait la démarche. Ils ont été aidés par 3 référents régionaux et 8 référents départementaux (1 par département). Un forum régional a également été mis en ligne sur le site.

Ont été déposés 1 dossier régional, 8 dossiers départementaux, 129 projets clubs (émanant de 77 clubs). 33 projets ont été rejetés.

Allocations PSF :

	Subvention 2019	Subvention 2020	Évolution
Région	52 500 €	49 950 €	-5 %
Départements	67 340 €	73 585 €	+9 %
Clubs	148 950 €	177 590 €	+19 %

- [Campagne QualiClub](#)

Ce projet fédéral a été mis en œuvre. Notre région a été associée aux tests de mise au point. Il faut remercier la commission régionale de labellisation qui a pu mener à bien pendant le confinement la mise en place d'une structure opérationnelle.

Les 3 formateurs/évaluateurs initiaux ont pu former une douzaine d'accompagnateurs.

Comme pour l'accompagnement des demandes PSF, c'est en étroite collaboration avec les agents de développement départementaux que la commission régionale a pu aider les clubs dans leur démarche.

Peu de clubs hélas ont pu pleinement profiter du dispositif et constitué un dossier de reconnaissance. Beaucoup ont été empêchés d'accéder à leur gymnase et à leur bureau par la fermeture administrative.

Les clubs qui ont pu se lancer dans la démarche reconnaissent l'aide que cette réflexion leur a apportée pour structurer leur club.

Les dossiers déposés émanent de

- GRS TAVERNY qui obtient la reconnaissance régionale BRONZE
- BOIS COLOMBES SPORTS
CLUB MUNICIPAL LE PECQ
COURBEVOIE GYMNASTIQUE RYTHMIQUE pour lesquels la demande de reconnaissance fédérale Argent ou Or est en cours de validation par la FFGYM

- [Événements de promotion](#)

Les animations prévues en marge du championnat d'Europe GAF, coordonnées par Thomas Thibedore, dans le milieu scolaire et dans des lieux publics inhabituels en vue de faire connaître et apprécier nos disciplines ont été annulées.

Le partenariat FFGym/UNSS a commencé à être décliné dans notre région. Les circonstances ont un peu mis en sommeil la mise en place de ces passerelles entre sport scolaire et sport de club. L'objectif est d'amener les compétences des clubs vers les écoles, et du public vers les clubs.

- [Rapport administratif](#)

Analyse des données statistiques sur les affiliations et licences, et leur évolution.

- données brutes

	2018-2019	2019-2020
affiliations	239	239
licences	60.650	60.026

La progression du nombre des licences cache des disparités suivant les départements :

saison	75	77	78	91	92	93	94	95
2019	3.884	9.361	8.014	7.269	9.488	7.641	8.347	6.646
2020	3.847	9.024	8.723	6.432	9.581	7.565	8.338	6.516
évolution	-1,0%	-3,6%	+8,9%	-11,5%	+1,0%	-1,0%	-0,1%	-2,0%

... et suivant les disciplines :

Saison	GAM	GAF	GR	AER	TRA	TUM	GAc	GPT	TMG
2018-19	4.229	25.120	9.325	544	1828	332	844	17.974	454
2019-20	3.885	25.109	9.280	556	1870	178	724	17.948	476
écart	-344	-11	-45	+12	+42	-154	-120	-26	+22
évolution	-8,1%	+0,0%	-0,5%	+2,2%	+2,3%	-46,4%	-14,2%	-0,1%	+4,8%

- place de la région Île-de-France dans la fédération : le CRIFGYM représente 19 % du total licences FFGym ; répartition par discipline :

GAM	GAF	GR	AER	TRA	TUM	GAc	GPT	TMG
20,2 %	20,6 %	27,6 %	24,5 %	29,4 %	15,1 %	15,7 %	13,9 %	16,1 %

- les gros clubs Île-de-France (plus de 700 licenciés) :

club	licences
GYM' PARIS 15	1136
EN AVANT ! DE PARIS	1120
NOISY-LE-GRAND GYMNASTIQUE	945
COURBEVOIE GYM' RYTHMIQUE	945
ALBONAISE GYMNASTIQUE DE FRANCONVILLE	940
CLAMART GYM. 92	919
UNION ATHLÉTIQUE ET SPORTIVE SAINT-CLOUD	874
LA VIE AU GRAND AIR DE SAINT-MAUR	771
VILLEMOMBLE SPORT GYMNASTIQUE	736
ASSOCIATIONS BUSSY GYM'S	734
MEAUX GYMNASTIQUE	728
RED STAR CLUB CHAMPIGNY SECTION GYMNASTIQUE	719

- les gros effectifs en club, par discipline :

Discipline	Club	Licences
GAM	EN AVANT ! DE PARIS	211
GAF	EN AVANT ! DE PARIS	743
GR	COURBEVOIE GYM' RYTHMIQUE	406
AER	TRICOLORE SPORTIVE DE MASSY	117
TRA	LEVALLOIS SPORTING CLUB TSA	255
TUM	USM GYM LA MELUNaise	42
GAc	UNION SPORTIVE DE CRÉTEIL GAT	107
GPT	ALBONAISE GYMNASTIQUE DE FRANCONVILLE	558
TMG	L'ENVOL DE ROMAINVILLE	82

- le classement FFGym des clubs premiers de l'IdF et position dans le classement fédéral :

Discipline	Club	Class. Nat.
GAF	EN AVANT ! DE PARIS	1 ^{er}
GAM	ALBONAISE GYMNASTIQUE DE FRANCONVILLE	3 ^{ème}
GR	GRS PARIS CENTRE	10 ^{ème}
AER	TRICOLORE SPORTIVE DE MASSY	12 ^{ème}
TRA	LEVALLOIS SPORTING CLUB TSA	1 ^{er}
TUM	USM GYM LA MELUNaise	7 ^{ème}
GAc	CAP'ACRO CHAMPS/MARNE	3 ^{ème}
TMG	L'ENVOL DE ROMAINVILLE	10 ^{ème}

Rapports techniques — Patrick Andréani - Vice-Présidente en charge de la Formation Jean-Yves Callon – Délégué Technique Régional

Bien entendu cette saison a été fortement marquée par la crise sanitaire qui a impacté nos compétitions et nos regroupements.

En moyenne dans toutes nos disciplines, une ou au maximum deux compétitions ou sélectives ont pu être maintenues au niveau départemental ou interdépartemental.

Seule la GR a pu évoluer au niveau compétitif en national individuelle où Anastasia BOGDANOVSKI du club GRS Paris-Centre s'est distinguée en remportant le titre en national B 12/13.

Même constat pour nos regroupements de gymnastes où seule la GAC a pu en maintenir trois.

Par ailleurs un certain nombre de gymnastes ont participé au programme d'accèsion au sport de haut niveau (PAS) au travers de la revue d'effectif régionale des jeunes (RERJ) et de la revue d'effectif nationale pour les féminines et la GR (REN).

A la RERJ l'Île-de-France termine à la 5^e place en GAM, à la 4^e place en GAF, et à une belle 2^e place en GR.

A la REN 4 Franciliennes pour la GAF et 7 pour la GR ont représenté les couleurs de l'IDF. Enfin en TRA, 9 gymnastes ont participé à la PNE.

Rapport sur la formation — Luc Fortier - Vice-Président en charge de la Formation

La formation reste un des axes majeurs de notre projet régional, en cohérence avec le projet fédéral. Ainsi le CIFI s'attache à former de nouveaux cadres (pour répondre à une demande croissante), à l'amélioration des compétences de l'encadrement, la formation continue des dirigeants, techniciens et juges, la formation professionnelle continue.

Aux formations traditionnelles a été cette année ajoutée une formation de coach Gym-Santé ainsi qu'une session de sensibilisation au handicap.

Par ailleurs, le changement d'organe de certification des centres de formation professionnelle a demandé, pour une mise aux nouvelles normes, une adaptation du fonctionnement du CIFF sur de nouvelles routines. Cette mutation a été menée à bien par François-Régis Bruno.

Rapport financier — Corinne Magniez - Trésorière

- 1 - Rapport de gestion

Les comptes de l'exercice 2019 font ressortir un excédent de 31.999 €, correspondant à 0,9% de nos produits et dégage une capacité d'autofinancement de 40.438 €.

Compte de résultat :

Les produits

Les produits d'exploitation de 3.014.532 € regroupent les licences, affiliations, assurances, formations, stages et les engagements aux compétitions et sont en hausse de 4%. Nous constatons une baisse des recettes de l'organisation de stages et de l'internat Pôle Espoirs GAF.

A l'inverse des hausses significatives portent sur :

- Les licences et cotisations
- Les engagements en compétitions
- Les formations BPJEPS et professionnelles dans son ensemble

Les bons de soutien compétitions s'élèvent à 103.947 € en augmentation de 11%.

Certaines de ces sommes sont directement liées à des dépenses qui reviennent soit à la FFGym, soit aux Comités départementaux, soit aux clubs. Ces variations soulignent l'augmentation significative de l'activité de notre comité.

Les subventions ressortent à 398.488 € en diminution de 6%.

Le principal financeur reste la Région Île-de-France à hauteur de 186.162 € puis par la FFGym pour 83.493 €, dont 35.000 € de la ville de Meaux pour le Pôle Espoirs GAF, la DRJSCS a réduit fortement la subvention haut-niveau de - 22.500 € et l'ANS qui remplace le CNDS nous a versé 61.500 €.

Les autres produits de 34.856 € comprennent des refacturations diverses et des amendes.

Le total des produits d'exploitation s'élève à 3.454.619 €, en augmentation de 3%.

Les charges

Les charges d'exploitation s'élèvent à 3.424.714. €.

Les autres achats d'un montant de 2.056.074 € concernent principalement les achats de licences, d'assurances à la FFG ainsi que les versements aux Pôles Espoirs 79.500 € et aux clubs 153.218 € (en augmentation de 19%). Ces postes représentent 60% de nos charges d'exploitation (même pourcentage qu'en 2018).

Les services extérieurs pour 489.686 € ont augmenté de 32.293 € et comprennent principalement des frais d'intervenants, des frais de déplacements, des récompenses et le loyer de Saint-Cyr.

Les frais de déplacement, d'hébergements et de restauration représentent 43% des charges des services extérieurs.

L'augmentation de ces postes est due uniquement aux honoraires notariés liés à l'acquisition des bureaux.

Les charges du personnel et taxes assises sur les salaires s'élèvent à 823.241 € soit 24% des charges d'exploitation. Ce poste a augmenté de 1,8% en grande partie du fait d'une prise en charge de frais de formation coach santé.

Notons que nous avons versé 31.964 € à la SACEM-SPRE soit 23% de moins que l'année précédente.

Figurent en produits et charges exceptionnels des régularisations d'exercices antérieurs.

Le résultat s'élève donc à 31.999 € soit 0,9% de nos produits et dégage une capacité d'autofinancement de 40.438 €.

- [Le bilan](#)

À l'actif du bilan

Les investissements de l'exercice se sont élevés à 954.987 € dont 948.389 € d'acquisition immobilière, 4.004 € de matériel informatique, 1.385 € de matériel de gymnastique, 458 € de mobilier et 750 € de fonds de roulement des charges locatives.

Les créances ressortent globalement à 673.218 € dont 527.840 € de clubs adhérents, 96.162 € de subvention de la Région Île-de-France et 36.493 € de la FFGym.

Les disponibilités ressortent globalement à 1.292.777 € et comprennent des cotisations encaissées courant jusqu'au 31 août 2020 soit un montant un peu inférieur à nos produits constatés d'avance.

Les charges constatées d'avance de 423.937 € représentent essentiellement la part 2020 des cotisations et licences versées à la FFGym.

Au passif du bilan

Le fonds associatif ressort positif de 772.066 €. Un emprunt de 800.000 € a été contracté pour l'acquisition de nos locaux de Suresnes.

Le montant des dettes à court terme ressort à 242.904 € et aucune ne présente de retard de règlement ou ne fait l'objet de litiges.

Les produits constatés d'avance de 1.540.574 € sont constitués des facturations aux adhérents, des licences, assurances... à affecter sur l'exercice 2020.

- [Difficultés rencontrées](#)

Nous n'avons pas rencontré de difficultés particulières au cours de l'exercice 2019.

- [Perspectives d'avenir](#)

Évidemment, le confinement est depuis mars dernier source de complications. Les salariés permanents ont télétravaillé. Les entraîneurs et la maîtresse d'internat ont été mis en chômage partiel. L'activité formation a été assurée en distanciel à chaque fois que cela a été possible.

[II - Rapport du commissaire aux comptes](#)

Monsieur Huard, commissaire aux comptes mandaté par le comité, déclare :

« Je certifie que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de l'exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l'association à la fin de cet exercice. »

[III - Présentation du budget prévisionnel 2020](#)

Présentation de la trésorière du comité : Corinne MAIGNIEZ.

- [Point Budget](#)

Nous avons terminé la saison précédente avec beaucoup d'interrogations concernant la reprise malgré un bon score licence de 60.026 licences au 31/08/2020 par rapport au contexte.

Nous sommes début octobre, la saison ne commence pas comme nous l'aurions espéré sur le plan sanitaire et envisager des projections sur le nombre de licences de septembre à décembre est une tâche très difficile.

Nous sommes donc partis d'un postulat qui nous paraît à la date d'aujourd'hui le plus réaliste avec une baisse de 30% du nombre de licences sur la saison soit 18.000 licences en moins malgré le plan de relance de la FFGym avec l'aide exceptionnelle COVID de 130.574 € pour nos clubs franciliens et le choix de ne pas augmenter nos tarifs régionaux.

Licences / Cotisations

Dans notre budget 2020, nos produits licences et cotisations devraient s'élever à 1.700.000 € soit une baisse de 312.296 € par rapport à 2019.

Elle est due principalement à la baisse prévue de 30% du nombre de licences sur la période de septembre à décembre.

En temps normal, nous arrivons en fin d'année civile à 56 000 licences, avec la diminution prévue nous devrions atteindre 39 200 licences au 31 décembre 2020.

Les charges d'un montant de 1.135.000 € concernant les licences dues à la FFGym devraient également baisser de 219.045 € pour les mêmes raisons.

Compétitions

Notre activité « compétitions » a été, et est encore, particulièrement touchée par les directives nationales sanitaires. Le confinement s'est imposé sur notre période compétitive et aujourd'hui l'organisation des compétitions exige de nouvelles modalités de mise en place qui auront une incidence économique.

Il est donc très compliqué de prévoir des produits liés à cette activité.

Ainsi, alors qu'en 2019 nous affichions un montant de 175.349 € d'engagements, nous prévoyons un montant de 63.200 € au mieux sur 2020 soit une baisse de -112.149 €. Il en va de même pour le poste budgétaire « bons de soutien » qui affichait en 2019 103.946 € nous prévoyons un montant de 20.000 € sur 2020 soit une baisse de 83.946 €.

Pôle Espoirs GAF

Le pôle Espoirs GAF de Meaux a aussi subi le confinement ; son activité a cessé entre la mi-mars et fin juin. Les salariés ont été mis en chômage partiel et le paiement des pensionnaires a été suspendu.

Cependant, le Pôle a fait une bonne rentrée avec un effectif de 8 internes et de 3 externes. Il en est de même pour le pré-pôle avec 7 gymnastes internes.

Nous prévoyons sur 2020 une baisse des produits de l'internat par rapport à 2019 de -17.380 € soit 43.000 € de produits sur ce poste.

Formations

Nous prévoyons une réduction du nombre d'inscrits en formations fédérales de - 37 %. Aujourd'hui nous avons 484 inscrits contre 766 en 2019. Nous prévoyons donc une baisse de -38.700 € sur ce poste budgétaire soit 60.000 € de produit pour les formations de cadres et de juges.

Concernant notre formation professionnelle du BPJEPS, nous avons un effectif de 18 stagiaires soit l'équivalent de 11 400 heures vendues pour un produit de 115.710 €.

Il est à noter que nous n'avons pas ouvert la mention GR par manque de candidats.

À la fin de la saison dernière nous avons de fortes craintes pour cette activité importante de notre comité ; c'est un soulagement de constater que les clubs continuent à former des professionnels cette saison malgré le contexte.

Par ailleurs, les mesures gouvernementales d'incitation à la formation vont dans ce sens grâce à un accompagnement financier important pour la signature d'un contrat de professionnalisation qui devrait soulager les clubs qui se sont engagés dans cette démarche.

Subventions

Nos subventions continuent à diminuer fortement. L'aide pour le Haut niveau va largement être amputée même si à ce jour nous n'avons pas d'information précise. Il est annoncé une baisse de -30 % soit 45.000 € en 2020 de subventions au lieu de 64.000 € en 2019.

La subvention ANS Projet Sportif Fédéral est de 49.950 €, nous avons perçu 52.500 € en 2019 soit une baisse de – 2.550 €.

Le Conseil Régional Île-de-France qui reste notre principal financeur avec 186.140 € de subvention nous a assuré de son soutien en cette période très difficile. La procédure pour le versement de la subvention a été allégée et des accompagnements ont été mis en place afin d'aider rapidement le tissu sportif associatif. Cette mesure est la bienvenue.

Conclusion

Planent encore de nombreuses incertitudes sur la saison en cours. La situation sanitaire rend difficile une estimation précise des différents postes budgétaires. Nous devons limiter nos dépenses au strict nécessaire.

Le budget continuera d'évoluer en fonction des annonces nationales. Il faudra être réactif pour l'adapter aux nouvelles mesures induites par le contexte instable.

4. Intervention des personnalités invitées

M. James Blateau, président de la FFGym, souhaite partager le moment de cette AG avec notre région.

Il partage nos constats sur les problèmes d'annulations de formations, de compétitions ... avec toutes les conséquences qu'ils ont entraînées pour finir sur l'impression d'une « drôle de saison ».

Pour le maintien du lien, les protocoles d'action ont été diffusés par la fédération au fur et à mesure qu'ils ont pu être établis. Il insiste sur les difficultés rencontrées, tant les changements d'instructions ministérielles ont été nombreux.

Quelles qu'aient pu être les conditions de reprise de l'activité, M. Blateau insiste sur la nécessité de continuer à avancer, de rester dans les projets... en gardant l'attitude la plus positive possible tournée vers l'avenir.

Les clubs ont inégalement souffert de la crise. Certains sont en grande difficulté. M. Blateau insiste sur l'entraide nécessaire entre tous les partenaires : ce n'est qu'ensemble que nous sauverons la gym. Il nous assure que la fédération fait tous les efforts en ce sens et reste à l'écoute de toute demande de soutien qui lui serait adressée.

Ainsi il est primordial que les clubs redémarrent. Dans le cas de municipalités récalcitrantes à permettre la reprise dans les gymnases, les présidents doivent parler aux responsables des mairies et leur présenter les plans de reprise en sécurité établis par la fédération conformément aux instructions ministérielles. Quand ça ne suffit pas il faut remonter à la fédération qui essaiera de peser de tout son poids.

M. Blateau est d'avis que notre budget est prudent. Il pense néanmoins pessimiste d'envisager une baisse de 30% des licences. L'analyse du ministère nous invite plutôt à nous préparer à une baisse entre 20% et 25%.

M. Blateau explique ensuite qu'il mènera une équipe pour les élections fédérales du mois prochain. Cette équipe porte un projet qui sera prochainement exposé et il invite tous les clubs à participer à ce moment d'échange.

Le président remercie tous les bénévoles des associations pour leur engagement.

5. Vote des résolutions

Le vote des clubs s'effectue à distance via la plateforme Néovote, sous la supervision de notre commission électorale.

- Approbation du Procès Verbal de l'AG 2019

Pour 77
Abstentions 0
Contre 0

Le procès-verbal est adopté à l'unanimité.

- Première résolution : approbation du rapport administratif

Pour 77
Abstentions 0
Contre 0

Le procès-verbal est adopté à l'unanimité.

- Deuxième résolution : approbation des comptes et quitus aux administrateurs

Pour 76
Abstentions 1
Contre 0

Les comptes sont approuvés.

- Troisième résolution : affectation du résultat en report à nouveau

Pour 74
Abstentions 3
Contre 0

L'affectation du résultat en report à nouveau est approuvée.

- Quatrième résolution : budget 2020 actualisé et budget 2021

Pour 75
Abstentions 0
Contre 2

Les budgets sont adoptés.

- Cinquième résolution : quitus au comité directeur

Pour 77
Abstentions 0
Contre 0

Le quitus au comité directeur est octroyé.

6. Remise des récompenses fédérales et reconnaissance QualiClub

Des récompenses fédérales sont décernées par la FFGym, et remises par Chantal Laguet et Robert Marchant.

- Médailles d'honneur fédérales – Bronze
 - Bernard Bassaget
 - Josiane Bassaget
 - Cédric Beaujard
 - Partrick Guérin
 - Philippe Labeau
 - André Rivière

- Médailles d'honneur fédérales – Argent
 - Gilles Lescauwier

- Médailles d'honneur fédérales – Or
 - Patrick Andréani
 - Danièle Jay
 - Pascal Martin

Remerciements à Chantal et Robert qui s'investissent avec cœur pour la reconnaissance des bénévoles.

Par ailleurs, la qualité « Qualiclub Bronze » est décernée au club de GRS Taverny, le premier club d'Île-de-France ayant mené à terme sa démarche qualité.

Clôture de la réunion par Malika MESRAR à 16 heures 30.

le secrétaire



Denis Escaffré

la présidente



Malika Mesrar